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Книга проиллюстрирована российскими и казахскими 
художниками. На обложке – картина Александра Мицника

Даже в условиях эпидемии спортивный министр сохраняет 
бодрость духа и решимость преодолеть все проблемы
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Шесть уральских рулевых в русском хоккееЕвгений ЯЧМЕНЁВ
В чемпионате России по хок-
кею с мячом среди команд 
Суперлиги в прошедшем се-
зоне принимали участие че-
тырнадцать команд. В че-
тырёх из них главными тре-
нерами были выходцы из 
Свердловской области. А по-
сле недавних кадровых пере-
становок ещё в двух клубах 
свердловчан у руля команд 
элитной лиги русского хок-
кея стало уже шесть – почти 
половина. Кратко предста-
вим их.

Евгений ХВАЛЬ-
КО (Красноту-
рьинск) – «Бай-
кал-Энергия» 
(Иркутск)Стаж Евгения 

Хвалько в роли главного трене-ра самый скромный, иркутский клуб «Байкал-Энергия» объя-вил о его назначении 2 апреля. А до этого воспитанник красно-турьинской школы хоккея с мя-чом шесть лет входил в тренер-ский штаб одной из сильней-ших команд России – краснояр-ского «Енисея».Евгений Хвалько семь лет поиграл на Урале – за красно-турьинский «Маяк» и екате-ринбургский СКА, затем были «Байкал-Энергия», «Енисей», «Водник», «Динамо». За плеча-ми – 525 матчей в чемпионатах России, четыре золотые меда-ли чемпионата страны, два вы-игранных национальных Куб-ка, три Кубка европейских чем-пионов и два Кубка мира.Хвалько по праву считался одним из лучших полузащит-ников начала «нулевых» годов. 
Михаил СВЕШ-
НИКОВ (Кар-
пинск) – «СКА-
Нефтяник» (Ха-
баровск)О назначении главным тренером сильнейше-го российского клуба послед-

них лет 46-летнего урожен-ца Карпинска было объявлено 1 апреля. Свешников – фигура в хоккее с мячом легендарная. Ни в одном из свердловских клубов он никогда не играл, поскольку в 15 лет уехал в мо-сковское «Динамо». За свою блестящую карьеру, которая продолжалась более двадцати лет, играл также за архангель-ский «Водник», шведские «Юс-даль» и «Сандвикен». Свешни-ков – 10-кратный чемпион Рос-сии, 6-кратный чемпион мира, в конце 90-х и в «нулевые» го-ды был, пожалуй, главной звез-дой мирового хоккея с мячом. Поскольку играл Свешни-ков долго, то и тренер он пока при всём своём огромном ав-торитете в бендийном мире начинающий. С прошлого го-да Свешников входит в тренер-ский штаб сборной России, по-смотрим, как он проявит себя в новой должности. Причём в ко-манде, которая три года подряд была чемпионом России, а в ны-нешнем незавершённом чемпи-онате вышла в финал. 
Андрей БЕГУНОВ 
(Первоуральск) 
– «Старт» (Ниж-
ний Новгород)Нижегород-ские болельщи-ки с полным основанием счи-тают Андрея Бегунова своим, но начинал он играть в хок-кей с мячом в родном Перво-уральске, в детской команде «Гайдар». Затем были школа «Уральского трубника», один матч за свердловский СКА в се-зоне 1985/1986 и три сезона на скамейке запасных в Перво-уральске. И только потом Бегу-нов отправился в горьковский «Старт», где стал одним из лиде-ров команды, получил пригла-шение в национальную сбор-ную (всего за сборную СССР-России он сыграл 19 матчей, в 1993 году стал вице-чемпио-ном мира). В составе «Старта» Андрей Бегунов отыграл шест-

надцать сезонов с годичной от-лучкой в середине 90-х годов в шведскую «Молилу». Завер-шил свою богатую на события карьеру игрока в 2012 году в Мончегорске. Уже через два го-да Андрей Бегунов возглавил команду «Старт-2», во второй половине сезона 2016/2017 он уже исполнял обязанности главного тренера основной ко-манды, а нынешние его тренер-ские полномочия начались в январе 2018 года.Под руководством Ан-дрея Бегунова нижегородский «Старт» в прошедшем сезоне финишировал в турнирной та-блице регулярного чемпионата на 11-й строчке.
Евгений ИВА-
НУШКИН (Крас-
нотурьинск) – 
«Динамо» (Мо-
сква)Один из луч-ших игроков мира XXI века Ев-

гений Иванушкин тоже добил-ся главных своих успехов вда-ли от родного дома. Отыграв несколько сезонов в «Маяке», Иванушкин в дальнейшем вы-ступал за сильнейшие россий-ские клубы – «Водник», «Бай-кал-Энергию», «Динамо». Так уж получилось, что все основ-ные титулы он выигрывал по семь раз – чемпионат и Кубок России, чемпионат мира. Все-го за сборную России он сыграл ровно 100 матчей и забил 184 мяча. В чемпионатах России на его счету 570 матчей и 1 019 за-битых мячей. Но и в родном Красноту-рьинске его достижения оцени-ли по достоинству: в 2013 году ему вручили регалии Почётно-го гражданина города. При этом ежемесячные выплаты, полага-ющиеся ему за это звание, Ива-нушкин перечисляет воспитав-шей его ДЮСШ «Маяк».Карьеру игрока Евгений Иванушкин официально завер-шил в октябре 2018 года в 39 лет. И сразу же вошёл в тренер-

ский штаб команды, а 30 марта 2019 года был официально на-значен главным тренером мо-сковского «Динамо» – команды, с которой он добился наиболь-ших успехов на клубном уров-не. 
Сергей ГОРЧАКОВ 
(Алма-Ата – Крас-
нотурьинск) – 
«Волга» (Улья-
новск)В о о б щ е - т о Сергей Горчаков родился в Ал-ма-Ате, но у нас есть все осно-вания отнести его к уральцам. Дело в том, что в столице Ка-захской СССР тогда за местное «Динамо» играл его отец – из-вестный краснотурьинский хоккеист, а затем и тренер Вя-

чеслав Горчаков. Тем более что азы русского хоккея Горча-ков-младший постигал уже в ДЮСШ «Маяк», затем три года играл за вторую команду клу-ба. В чемпионатах России Сер-гей Горчаков отыграл пятнад-цать сезонов – защищал цвета команд из Новосибирска, Чи-ты, Красногорска, Хабаровска, а завершил карьеру в Ульянов-ске. Был серебряным и брон-зовым призёром российских чемпионатов. Ещё успешней получилась у Сергея Горчако-ва международная карьера. В отличие от большинства нату-рализованных игроков сбор-ной Казахстана, он играл за неё с полным основанием как урождённый гражданин этой страны. И стал пятикратным бронзовым призёром чемпио-натов мира.Тренерскую карьеру Сер-гей Горчаков начинал в Улья-новске, в команде «Волга-2», а в августе 2018 года был назначен главным тренером основной команды. Так что у него за пле-чами два полноценных сезона, по итогам которых команда, об-ладающая весьма скромными возможностями, занимала со-ответственно 13-е и 9-е места.

Алексей ЖЕРЕБ-
КОВ (Полевской) 
– «Уральский 
трубник» (Пер-
воуральск)После ухода из «СКА-Нефтяника» 

Михаила Юрьева, проработав-шего там девять лет, главный тренер «Уральского трубника» 
Алексей Жеребков стал самым 
главным тренером-долгожи-
телем в российской Суперли-
ге: во главе первоуральских 
«шайтанов» он с мая 2012 года.Прежде чем осесть в Перво-уральске, Жеребков провёл про-должительный отрезок жизни на Дальнем Востоке – играл за «Дальсельмаш» из Биробиджа-на, хабаровский СКА (в соста-ве которого выигрывал Кубок СССР, становился бронзовым и серебряным призёром чемпи-оната страны). С 1994 по 1999 год играл за екатеринбургский СКА, с которым дошёл до фина-ла Кубка европейских чемпио-нов. Впервые оказавшись в Пер-воуральске в 1999 году, Жереб-ков потом ещё возвращался в Хабаровск, один сезон отыграл в Ульяновске. В 2005 году пере-брался окончательно в Перво-уральск. Через год он завершил карьеру игрока и вошёл в тре-нерский штаб «Уральского труб-ника». Был помощником у Алек-
сея Разуваева, того же Михаи-ла Юрьева в сезоне 2008/2009, затем у Валерия Эйхвальда. И вот уже восемь сезонов провёл с командой как главный тренер – пережил с «Трубником» и со-всем отчаянные времена, ког-да не обыгрывал первоураль-цев только ленивый, рук не опу-скал, собирал по крупицам ко-манду, которая в 2019 году ста-ла бронзовым призёром чемпи-оната России.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».

Бажов снова издан на казахском языкеПётр КАБАНОВ
Представители благотвори-
тельного фонда «Бажов» вче-
ра, 16 апреля, презентовали 
в Екатеринбурге двуязычное 
издание (на русском и казах-
ском языках) сказа Павла Пе-
тровича Бажова – «Серебря-
ное копытце». Произведение 
писателя не издавалось на 
казахском языке с 1990 года. Пусть небольшая, но очень важная для наших географи-ческих соседей книга издана в рамках проекта «Бажов в Казах-стане» (при поддержке Фонда президентских грантов). Тираж у неё – 1 000 экземпляров. – Эти книги – не для прода-жи, – рассказал председатель совета благотворительного фонда «Бажов» Сергей Полы-
ганов. – Мы их дарим. Детским домам, учреждениям культуры и школам. Мы подарим весь ти-раж. Хотелось бы, чтобы книга дошла всё-таки до своей целе-вой аудитории – детей. Сергей Полыганов добав-ляет, что все желающие озна-комиться с изданием могут со-вершенно легально и бесплат-но скачать его на сайте Сверд-ловской областной межнацио-нальной библиотеки. История про деда Кокова-ню, его воспитанницу Дарёнку, 

кошку Мурёнку и волшебного «козлёнка» на казахском язы-ке основана на переводе 1982 года, вышедшем тогда в Алма-ты. Но для новой публикации перевод был отредактирован в соответствии с современными требованиями.– Книга снабжена подроб-ным комментарием, разъясня-ющим непонятные и устарев-шие слова, – говорит Полыга-нов. – Для облегчения чтения в русском тексте расставлены уда-рения. В качестве иллюстраций использованы рисунки россий-ских и казахских художников. Издание должны были представлять в Нур-Султане, Алма-Ате и Усть-Каменогорске (там, напомним, Павел Бажов прожил больше года во время Гражданской войны), но из-за эпидемии коронавируса поезд-ки перенесли на осень. Теперь перед создателя-ми первой книги стоит задача издать, пожалуй, самый попу-лярный сказ Павла Петровича «Малахитовая шкатулка» на киргизском языке. Работа уже ведётся. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».

«Кинотавр» и ММКФ 
перенесли на осень 
Открытый российский кинофестиваль «Кино-
тавр» перенесён с июня 2020 года на осень. Ра-
нее такое же решение приняли и в оргкомитете 
Московского международного кинофестиваля 
(ММКФ), который был запланирован на апрель. 

«В это непростое для всех время мы внима-
тельно следим за ситуацией и прежде всего хо-
тим выразить слова поддержки и благодарности 
врачам, медицинским работникам и всем, кто по-
могает спасать жизни людей. По понятным при-
чинам, фестиваль «Кинотавр» не сможет состо-
яться в объявленные ранее даты – с 7 по 14 июня 
2020 года. Но мы продолжаем работать над про-
граммой фестиваля и планируем провести его 
осенью. О точных датах мы сообщим дополни-
тельно», – говорится в заявлении организаторов. 

42-й Московский международный кинофести-
валь, который должен был пройти с 22 по 29 апре-
ля, также перенесли из-за коронавируса на осень. 
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Киберспортсмен 
из Екатеринбурга вышел 
в плей-офф футбольного 
турнира
Завершился групповой этап «КиберЛиги Pro 
Series 2» – киберфутбольного турнира, в кото-
ром принимают участие представители всех 
клубов РПЛ. Честь екатеринбургского «Ура-
ла» отстаивает Денис Журавлёв.

На первом турнире, который проходил по 
олимпийской системе, Денис занял четвёртое 
место. Второй турнир организаторы решили 
проводить с групповым этапом. На этой стадии 
«Уралу» противостояли «Зенит», «Крылья Сове-
тов» и «Арсенал». Все команды провели по два 
матча между собой. В первых трёх матчах Де-
нис Журавлёв проявил себя с лучшей стороны, 
обыграв «Арсенал» (2:1) и «Крылья Советов» 
(4:1), а также сыграв вничью с «Зенитом» (2:2). 
Второй круг представитель «Урала» также начал 
с победы над тульским коллективом (1:0), но 
затем потерпел два поражения с минимальным 
счётом от «Крыльев Советов» и «Зенита».

В итоговой турнирной таблице Денис за-
нял второе место, набрав 10 очков. Победи-
телем группы стал «Зенит». Обе команды вы-
шли в плей-офф. Матчи состоятся 19 апреля.

Данил ПАЛИВОДА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Евгений ЯЧМЕНЁВ
В одном из предыдущих но-
меров «Областная газета» 
поставила вопрос о целесо-
образности поддержки про-
фессионального спорта. И 
действительно, ситуация с 
коронавирусом наверняка 
заставит пересмотреть су-
ществовавшие прежде при-
оритеты расходования бюд-
жетных средств. После то-
го как нынешняя вирусная 
атака будет отбита, надо не 
только модернизировать 
медицину в соответствии с 
новыми требованиями, но 
и спасать экономику, помо-
гать тем, кто наиболее по-
страдал в период вынуж-
денного карантина и само-
изоляции.

Позицию областного 
министерства физической 
культуры и спорта в бесе-
де с корреспондентом «Об-
ластной газеты» изложил 
руководитель ведомства 
Леонид РАПОПОРТ.

– Леонид Аронович, пре-
жде чем приступить к глав-
ному вопросу нашего ин-
тервью, задам другой, воз-
никший буквально в по-
следние дни. Ассоциация, 
объединяющая ведущие 
фитнес-клубы Свердлов-
ской области (в них занима-
ются порядка 120 тысяч че-
ловек), обратилась с откры-
тым письмом к губернато-
ру Евгению Куйвашеву, в ко-
тором просит оказать это-
му бизнесу поддержку. Со 
стороны власти есть пони-
мание того, каким будет от-
вет?– Губернатор поручил нам разобраться в этом вопросе, и мы встречались с руководи-телем Союза операторов фит-нес-индустрии Свердловской 

области Романом Вальчу-
ком. Конечно же, мы заинте-ресованы, чтобы фитнес-ин-дустрия в нашем регионе со-хранилась в том же объёме. Эта сфера признана наиболее пострадавшей в период пан-демии, и поэтому уже пред-ложены и на федеральном, и на региональном уровнях ме-ры поддержки фитнес-цен-трам как организациям ма-лого и среднего бизнеса. Но очень важно, чтобы фитнес-центры, получив поддержку, нашли способ поддержать и удержать на местах своих со-трудников.

– Фитнес-клубы – это 
всё-таки в значительной 
мере массовый спорт. А что 
ожидать профессионалам? 
Понятно, что вопрос отча-
сти преждевременный, по-
скольку сейчас мы не до 
конца понимаем всей глуби-
ны проблем, которые ждут 
нас после эпидемии. Но 
ведь у вас наверняка есть 
какая-то принципиальная 
позиция.– Как известно, восемнад-цать клубов представляют Свердловскую область в ко-

мандно-игровых видах спор-та. И мы им всегда оказывали государственную поддерж-ку. Сейчас есть сложности в 
формировании бюджета – 
мы должны понять его на-
полнение. Когда я встречал-
ся с руководителями клу-
бов, мы рассматривали рос-
сийскую и мировую прак-
тику финансирования. На-ша принципиальная позиция – мы хотим сохранить все эти клубы, но это будет связано с системой проведения спор-тивных соревнований. Сло-жившаяся ситуация, вероят-но, подтолкнёт к тому, что-бы сделать шаг в направле-нии поиска иных источников финансирования и снижения бюджетной поддержки. Пора более активно задействовать те механизмы, которые ис-пользуются за рубежом. Это путь непростой, но у нас нет другого варианта, кроме как по нему двигаться. К примеру, только у нас есть такая прак-тика – платить телевидению за показ спортивных сорев-нований. При этом мы знаем противоположные примеры – когда существенную долю в бюджетах профессиональных 

клубов занимают доходы от продажи телевидению пра-ва на трансляции. Нам важно поддерживать и физкульту-ру, и спорт высших достиже-ний, исходя из приоритетных и базовых для нашего регио-на видов спорта.
– Вы говорили в про-

шлый раз, что некоторые 
наши спортсмены, уехав-
шие на сборы, оставались 
за границей.– На данный момент все вернулись домой.

– Как член оперативного 
штаба по коронавирусу вы 
каждый день в своём рабо-
чем кабинете?– В основном работаю уда-лённо, так что больше време-ни провожу дома. Да, в свя-зи с этим испытываю неко-торый дискомфорт, посколь-ку обычно веду очень под-вижный образ жизни. Но за-нятия спортом – труд и тер-пение, и этот опыт помогает преодолевать сложившуюся ситуацию. С другой стороны, я всё больше убеждаюсь, что когда всё это закончится, го-раздо больше людей будет ак-тивно заниматься физкульту-рой и спортом. К сожалению, раньше я не делал каждое утро гимнастику. Сейчас у ме-ня утренняя зарядка вошла в привычку.Я хочу поблагодарить тех спортсменов и физкультур-ников, которые сейчас пока-зывают в социальных сетях, как они занимаются. Это всё нас объединяет.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Принципиальная позиция – сохранить все клубы»Леонид Рапопорт высказался о господдержке профессионального спорта
Организаторы 

уже определились 
с датами – ММКФ

 состоится 
с 1 по 8 октября


